



Carta abierta del Observatorio Cultural de Mendoza

Desde nuestra organización, a través de la presente nos dirigimos a las autoridades y pueblo de Mendoza, para expresar nuestra preocupación ante el anuncio efectuado recientemente por el Gobernador de la Provincia, en cuanto a la poca probabilidad de que se realice la Fiesta Nacional de la Vendimia, en su edición 2021. A sus declaraciones se sumaron las de la Ministra de Turismo Mariana Juri quien sostuvo "*...en cuanto a Vendimia estamos evaluando todas las posibilidades. Hay algunas actividades a nivel nacional que ya se están suspendiendo*", pero el Gobernador lo confirmó al declarar que "*...es difícil que lleguemos a Vendimia con todo solucionado en una situación de pandemia.*"

Se desconoce a priori si podrá llevarse a cabo la Fiesta Nacional de la Vendimia 2021, sin embargo consideramos que es necesario analizar alternativas y escenarios cambiantes ante la pandemia. Sostenemos que la posibilidad de realizar esta fiesta, en otros formatos y respetando ante todo la salud de trabajadores aportará un beneficio emocional en la población y la posibilidad de generar trabajo en esta situación tan adversa. Lo afirmamos por ser esta una fiesta esencial de la cultura mendocina.

Por lo anteriormente expuesto le solicitamos a las autoridades provinciales tener en cuenta hacer una gran convocatoria y lograr acuerdos con trabajadores y trabajadoras de la cultura sumando especialistas del Ministerio de Salud a fin de evaluar alternativas que involucren otros formatos y posibiliten una edición de la Fiesta Nacional de la Vendimia 2021, en contexto de pandemia.

Lo que nos moviliza como organización a realizar este pedido es ofrecer nuestro apoyo a las y los profesionales del campo artístico como así también a las empresas de servicios afines. Para formular esta solicitud hemos considerado que este evento de trascendencia internacional no es un gasto, sino una inversión que posiciona a Mendoza a nivel mundial y promueve nuestros espacios turísticos tan fuertemente admirados en el exterior, si bien en la actualidad no pueden visitarse, no debieran dejar de promocionarse.

Como fundamento de lo afirmado aportamos los datos de la edición 2020 de la Fiesta de La Vendimia. La misma generó ingresos a diversos sectores económicos tales como: la industria vitivinícola, el sector turístico, especialmente al hotelero y el comercio; además del sector cultural entre otros, según se desprende de la siguiente información: 71.500 visitantes a la Tierra del Sol y del Buen Vino, el turismo nacional e internacional dejó en Mendoza \$700 millones, con el dólar a \$83*. En el marco de una pandemia si bien tal vez no se pueda generar un movimiento presencial de turismo, se presentan nuevas y creativas posibilidades de vender y generar ingresos. Existen alternativas que se han comenzado a utilizar para gestionar y presentar actividades de índole artística en Argentina y el resto del mundo.

*<http://enolife.com.ar/es/mendoza-perderia-ingresos-turisticos-por-unos-1-000-millones-al-suspender-la-vendimia-2021/#:~:text=En%202020%2C%20durante%20los%204,con%20el%20d%C3%B3lar%20a%20%2483.>



Junto a la actividad turística destacamos también que junto a nuestra fiesta máxima no podemos dejar de mencionar los festivales que se realizan a lo largo y ancho de la provincia. En ambas instancias participan actores, bailarines, coreógrafos, músicos, sonidistas, electricistas, modistas, periodistas y otros oficios involucrados en las industrias culturales. Sin hablar de los mozos, taxistas, vendedores ambulantes, artesanos y otros trabajadores informales que no están contemplados en la estadística oficial, quienes a la actual y preocupante situación que viven, ante una eventual suspensión quedarían sin ingresos que seguirían afectando su subsistencia.

Sin más solicitamos al Sr. Gobernador Dr. Rodolfo Suárez y a la Sra. Ministra Mariana Juri por medio de ésta carta abierta, aprovechar la oportunidad de convocar a los directores y directoras de anteriores vendimias nacionales, sindicatos de artistas y asociaciones culturales para debatir alternativas, analizar escenarios a futuro y para sobre todo, en caso de no poder realizarse este evento definir el uso del presupuesto otorgado por la Legislatura de Mendoza para la realización de la Fiesta Nacional de la Vendimia 2021. Descontamos que dicha convocatoria sería realizada en el máximo respeto de los protocolos sanitarios y arbitrando los herramientas más adecuadas para tal propósito.

Firman éste comunicado las y los integrantes del Observatorio Cultural de Mendoza: Tinelli Juan, Panella Nerina, Orellana Alejandro, Pesle Ana María, Busoni Carlos, Cascino Fernando, Dominguez Mauricio, Aguilera Gustavo, Ruiz Mabel, Jessica Alejandra López, Orellana Marcela, Barrera Mariana, Escoriza Patricia, Carmona Rodolfo, Angelini Silvia, Cabrera Adriana, Tinelli María Soledad, Martín Miguel Ángel, Lorena Pereyra, Mónica Méndez